

Características demográficas, biológicas y sociales de las personas transgénero en países Iberoamericanos y el Caribe, durante los años 2010-2020.

Demographic, biological and social characteristics of transgender people in Ibero-American countries and the Caribbean, during the years 2010-2020.

**Claudia Gutiérrez-Mella¹, Claudia Sánchez-Pincheira¹, Denisse Guzmán-Castro²,
Carolina Lagos-Toro², Constanza Martín-Martín², Vivian Muñoz-Díaz²,
Javiera Varas-Alcayaga², Estefany Vera-Ramírez²**

¹Matrona Académica, Escuela de Obstetricia y Puericultura, Universidad de Valparaíso, Chile.

²Estudiante, Escuela de Obstetricia y Puericultura, Universidad de Valparaíso, Chile.

*Autor para correspondencia: constanza.martinm@alumnos.uv.cl

RECIBIDO: 14 de Enero de 2022
APROBADO: 16 de Mayo de 2022



DOI: [10.22370/revmat.2.2022.3485](https://doi.org/10.22370/revmat.2.2022.3485)

EL AUTOR DECLARA NO TENER CONFLICTO DE INTERESES.

Palabras claves: Salud, Transgénero, Educación, Iberoamérica y el Caribe, Modificaciones corporales, Transición.

Key words: Health, Transgender, Education, Iberoamerica and the Caribbean, Body modification, Transition.

Objetivo: Conocer las características demográficas, biológicas y sociales de personas transgénero de países Iberoamericanos y del Caribe, en base a la revisión sistemática de bibliografía publicada entre los años 2010 y 2020.

Método: Revisión bibliográfica sistemática con enfoque cuantitativo descriptivo. Búsqueda de publicaciones entre 2010-2020 de Iberoamérica y el Caribe para conocer las características demográficas, biológicas y sociales de las personas transgénero. Bases de datos académicas (EBSCO, PubMed, Lilacs, Google Académico, SciELO y ClinicalKey); Analizando finalmente 434 textos, artículos científicos y publicaciones clínicas.

Resultados: Los resultados demostraron que existe escasa información sobre la comunidad trans. En características demográficas se determinó que la necesidad de una transición comienza a temprana edad, existiendo movimientos migratorios marcados en busca de nuevas oportunidades para mejorar su calidad de vida. En el ámbito biológico se identificó que las modificaciones corporales comienzan precozmente mediante acompañamiento médico o no, dependiendo de los procedimientos ofrecidos en cada país, además se evidencia una limitada formación o capacitación en el equipo de salud para la atención integral de estos usuarios. En el ámbito social, los aspectos más importantes para que estas personas tomen decisiones, son el apoyo emocional y redes de apoyo, familia, amigos, compañeros, colegas y comunidad trans. Se demuestran avances y esfuerzos políticos para una transformación social y desarrollo de políticas que abordan la identidad de género, pero que no son suficientes para abarcar las necesidades como individuos cívicos.

Conclusiones: Se concluye que, en los países analizados, no todos han presentado el mismo avance, lo cual implica que aún existan brechas que vuelven a las personas trans vulnerables en el ámbito social, psicológico y emocional. Por tanto, se sugiere ampliar la realización de investigaciones y ejecutar protocolos en pro de las personas trans.